



*Municipalidad de Santa Lucía, F. M.*

HONDURAS, C. A.

Teléfonos PBX: (504) 2779-0404/ 2779-0295; email: alcaldiasantaluciafm@gmail.com

**CERTIFICACIÓN**

LA SUSCRITA SECRETARIA MUNICIPAL DE LA MUNICIPALIDAD DE SANTA LUCIA, DEPARTAMENTO DE FRANCISCO MORAZÁN; **CERTIFICA QUE:** EN EL MES DE SEPTIEMBRE 2021, SE CELEBRO CABILDO ABIERTOS, POR PARTE DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL EN FECHA 16 DE SEPTIEMBRE 2021 ACTA NO. 21.

PARA LOS FINES CONSIGUIENTES SE EXTIENDE LA PRESENTE EN EL MUNICIPIO DE SANTA LUCIA F.M. A 12 DIAS DEL MES DE OCTUBRE DE 2021.

  
NOLVIA YAMILETH HERNANDEZ  
SECRETARIA MUNICIPAL INTERINA



CC: Archivo

\*nyh

*Santa Lucía, vale la pena llegar a ti*

## **ACTA No. 21/2021**

De la Sesión de Cabildo Abierto celebrada por la Corporación Municipal del Municipio de Santa Lucía, Departamento de Francisco Morazán, el día Jueves 16 de septiembre del Año Dos Mil Veintiuno, en la Escuela José Cecilio del Valle, teniendo como hora de inicio las dos de la tarde con treinta y cinco minutos, contándose con la asistencia del Señor Alcalde Municipal **JULIO ANTONIO AVILEZ MONCADA**; y la Señora Vicealcaldesa Municipal **ELDA LETICIA NELSON GARCIA** y de los Señores **CRISTO MARIO SALGADO SALGADO, ROSA MERCEDES SANCHEZ ZALDIVAR, DEYDY JOEL MURILLO FLORES, MIGUEL MARTINEZ CALIX, JOSE ANIBAL MURILLO FLORES, ELY MOISES OCHOA GODOY y MARIO ROBERTO NUILA COTO**, que por el orden son, Primero, Segundo, Cuarto, Quinto, Sexto, Septimo y Octavo Regidor Municipal respectivamente. Faltando con excusa el Regidor Municipal **RAMON ANTONIO GARCIA MARTINEZ** y el Abogado Isaías Moran Pavón en su condición de asesor legal, también se contó con la asistencia del Abogado Nelson Valenzuela, en su condición de Comisionado Municipal y el señor Carlos Vega Echeverría, en su condición de Presidente de la Comisión Ciudadana de Transparencia.- También se contó con la asistencia de Patronatos y Fuerzas Vivas de las Aldeas y del Municipio. Actuando como Secretaria Interina **NOLVIA YAMILETH HERNANDEZ**, en ausencia de la Secretaria Municipal **SULAY LETICIA ESPINAL SALGADO**. Por motivos de salud. En todo lo cual se procedió de la siguiente manera:

### **DESARROLLO**

1. Fue Debidamente comprobado el Quórum por La Secretaria Interina.
2. Fue elevada una invocación a Dios, por el Señor Regidor Deydy Joel Murillo.
3. El Señor Alcalde Municipal dio por instalada la Sesión y procedió a la apertura de la misma.
4. La Secretaria Interina procedió a la Lectura del Punto de acta donde la Corporación Municipal establece celebración de Cabildo Abierto en fecha 16 de septiembre de 2021 a las 2:00 p.m. en las instalaciones de la Escuela José Cecilio del Valle, Informativo en Conmemoración a la Celebración del Bicentenario.
5. En uso de la palabra el señor Alcalde Municipal dio la bienvenida a la Corporación Municipal, así como a todos los miembros de Patronatos y Fuerzas Vivas de las Aldeas y el Municipio.-

6. Se le dio la palabra al Regidor Mario Roberto Nuila Coto quien nos proporciona una amplia información, en conmemoración a la celebración del Bicentenario, relacionado a la historia de Santa Lucia.
  
7. Aprovechando el mes de septiembre mes de la patria donde ha habido conmemoraciones en varios momentos, desde el uno de septiembre que se inició con la izada de la bandera Nacional, se conformó un comité municipal para llevar a cabo varias actividades en conmemoración al Bicentenario como las celebraciones que se llevaron a cabo el 14 y 15 de septiembre a pesar de las condiciones de la pandemia, la Corporación ha participado en todos los eventos, pero también se quería llevar a cabo un evento especial donde se conversara un poco de lo que es la independencia y lo que significa para el Municipio, el día 15 de septiembre de 1821 que se celebra la independencia en Guatemala, Santa Lucia ya era Municipio, Santa Lucia fue decretado Municipio en 1820 un año antes y fue fundado en esa fecha por la minería y lo que se sabe es que los Indios que vivían en Tegucigalpa venían de cacería a esta zona en donde se internaban semanas casando venados, conejos todo tipo de animal silvestre y frutos y así fue que los indios encontraron sin saber que eran las piedras de mineral, ya cuando los españoles llegaron a Tegucigalpa se unieron con los Indios y ellos les mostraron las minas y eso fue alrededor de los años de 1550 al 1554 y en 1560 es cuando ya se dieron las primeras producciones minerales, pero hasta finales de 1570 se dan los cargamentos importantes de minería los cuales se daban en la zona de Betania y loma alta sur, era la concentración minera en esa época había mineral por todos lados, era mineral artesanal por la forma en que se hacía, luego se fundó una mina la mina Santa Lucia, fue así que llegaron trabajadores de todas partes y así se comenzó a poblar Santa Lucia y a finales de 1790 empezaron haber problemas en la producción minera por varias razones una porque se empezaron a escasear los materiales porque España ya no les estaba mandando apoyo, pero aquí ya se habían generado grupos que fueron creando una brecha y creando condiciones para que esas colonias en ese momento fueran dejando de ser dependencia de España, ya 1821 se reúnen en Guatemala varios representantes de las provincias en el caso de Honduras el representante era de Comayagua que era en aquel tiempo la capital de Honduras Gracia que era donde estaban los confines los representantes chortecas, para declarar la independencia, la cual se da en la ciudad de Guatemala y fue José Cecilio del Valle quien redactó el acta de Independencia, quien era una persona muy preparada, nació en Choluteca de una familia de buen recurso económico se formó académicamente en Europa, Francia e Italia, tenía amigos en varios países del mundo ya que manejaba cuatro idiomas, escribió varios libros en Italiano y en francés y los tradujo al español la

biblioteca de los libros que él escribió se encuentran en la Universidad de Marroquín en la ciudad de Guatemala, con más de cuatro mil tomos, así es que no fue casualidad que él fuera el redactor del Acta de Independencia ya que era un hombre preparado además de eso su vocación original era economista, también fue abogado y le gustaba mucho estudiar la ciencia matemática, ciencias naturales, tiene escritos tratados de botánica era un "Erudito" el Acta de Independencia fue redactada en una sesión de asamblea que en ese tiempo eran diputados que representaban a las provincias donde se definían varias cosas una de las más importantes fue crear la Centroamérica y así se rompe con España, pero el gobierno siguió siendo manejado por las mismas personas que ya estaban y desde ahí todo era local ya no se tenía nada que ver con España y se plantea para que las provincias sean unidas en una sola república y como existían sectores que querían que no ocurriera, empezó una lucha interna, pero se logra llegar a un acuerdo que se separa de España, pero se anexa a México y eso generó más conflictos con países como Costa Rica que no tenían ningún interés porque existían intereses de independizarse, como en Honduras no teníamos mayor entidad en noción de país, la gente de Choluteca no tenían mayor información, las distancias no eran fáciles de recorrer ni existía la comunicación, la situación de la colonia se da en 1828 donde empiezan a desligarse cada una de las Repúblicas ya en 1839 Honduras surge como República Independiente y tiene su primera constitución y el primer presidente fue don Dionisio de Herrera, en 1820 el alcalde de Tegucigalpa era Francisco Mayor y don Dionisio de Herrera era el secretario Municipal y fue el quien firmó el decreto de creación de Santa Lucía ese es otro vínculo que tiene el Municipio con Dionisio de Herrera, para 1839 ya surge Honduras como país y así van surgiendo los demás países, pero siempre quedo un sector muy importante en Centroamérica que siguieron luchando por la federación y el paladín de esa lucha en Centroamérica fue Francisco Morazán el cual luchó por la unión de Centroamérica y conservarla en un solo país por los sectores más conservadores que estaban vinculados a los grandes hacendados y a la iglesia católica quienes querían que Centroamérica fuera separada, esa lucha fue la que se dio en esos años, las guerras que se dieron en Centroamérica fueron las guerras de Morazán que era la gente que quería la Centroamérica Unificada y la gente que quería la Centroamérica separada, Francisco Morazán nació en la Ciudad de Tegucigalpa el tres de octubre de 1792 era un personaje autodidáctico y tuvo la suerte de estar al lado de Dionisio de Herrera, Morazán era abogado y estudio en la universidad de San Carlos en la Ciudad de Guatemala, tuvo tres hijos Francisco Morazán Moncada, José Antonio Ruiz, y Adela Morazán a partir de ello se dieron muchas situaciones en Honduras, para 1876 que se da el Gobierno de Marco Aurelio Soto decide traer la capital de Comayagua

a Tegucigalpa y nace la Reforma Liberal la cual en ese momento era importante, porque lo que hacia la Reforma Liberal era romper de una vez por todas con los vestigios de la colonia separar la Iglesia del Estado crear una administración publica más tecnificada en el sentido de crear ministerios, como el ministerio de educación, ministerio de hacienda que empezaron a darle forma al país y una administración publica en ese momento no eran los 18 departamentos solo eran 6 Santa Bárbara, parte de Cortes, parte de Copan, Lempira que era Ocotepeque y Comayagua la paz, la costa Atlántica, poco a poco se fueron creando otros departamentos hasta llegar a los 18 departamentos, en ese momento Islas de la Bahía era de Honduras pero la administraba Inglaterra la Reina de Inglaterra era la dueña, cuando llega como presidente José Santos Guardiola es recuperada Islas de la Bahía e incorporada a Honduras como departamento por ello los compatriotas Isleños hablan más el Inglés, de esa Reforma Liberal se llega a lo que es el mercado de la compañía bananera que se instala en toda la zona del Atlántico, se comprometen en dar un kilómetro de tierra en cada lado de la línea férrea, la idea era que la compañía bananera hiciera el ferrocarril lo más largo que pudiera y traerlo a Tegucigalpa y también a Choluteca, pero los de la compañía pensaron de otro modo, vieron que Honduras es un país alargado de Occidente a Oriente y no de Norte a Sur por ello construyeron el ferrocarril en el norte por ser más plano y empezaron a crear ramales como en forma de gusánanos en cada línea y así se adueñaron de toda la costa norte con el tiempo las compañías se fueron y quedo toda la infraestructura del ferrocarril, probablemente Honduras es el único país de Centroamérica que no tiene ferrocarril, luego surge la etapa del cacicariato que era una forma de gobierno en todo Centroamérica y casi toda América latina presidentes que se quedaban mucho tiempo en el gobierno y eso de alguna manera quienes lo permitían eran las compañías bananeras porque les daba cierta estabilidad para poder trabajar y desarrollarse y muchas personas de Honduras, Nicaragua y otros países se fueron a trabajar a las compañías bananeras porque era donde se movía el dinero y había trabajo y a raíz de ello se formaron dos compañías grandes como Banco Atlántida que ya tiene más de un siglo y la cervecería que se fundó en 1916 con la cerveza salvavida, el nombre de salvavida está compuesto por dos de los socios de la cervecería Salvador Bacano y Vicente D'Antoni, el Banco Atlántida acuño su propia moneda porque no existía el banco central, existía una moneda que era un peso de plata y a esa moneda se le dio el nombre de lempira, en 1950 se crea el banco central en tiempos de don Juan Manuel Gálvez, un presidente que dio un nuevo impulso a la administración pública ya al país tenía la capacidad de tener su propia moneda y fue cuando se empezaron a emitir billetes y al mismo tiempo se fundó el banco nacional de fomento que era el banco que

iba a ayudar al desarrollo agrícola del país y aparece el ministerio de hacienda y economía, don Juan Manuel Gálvez es uno de los grandes reformadores ya que creo la institucionalidad que ha quedado, es de las pocas cosas que en el país siguen existiendo, en el caso de Santa Lucía la minería que había quedado desaparece al momento de la independencia ya no era la minera importante y mucha de la gente que trabajaba en las minas ya no tenían trabajo y lo que hicieron fue quedarse en estas zonas en donde habían posibilidades de trabajar la tierra y se dedicaron a la agricultura y algunos eran artesanos, eso sucede a finales de 1890 y 1891, luego surge una nueva época de Oleada de minería en el municipio pero no era la minera colonial era minería moderna fue cuando se empezó a desarrollar toda esta zona y así surge la nueva Santa Lucía a finales del siglo 19 ya cuando llegó Carias logro pacificar para que dejaran de haber guerras civiles en los cuales los presidentes solo duraban meses, también Carias decidió declarar la guerra a Alemania y logro quitarle los bienes que habían obtenido los alemanes en Honduras como ser la familia Zirque, familia Huler etc, que tenían la entrada al país por la zona Sur y esa expropiación que les hizo Carias se las dio a gente de familias Árabes, todos estos son hechos concretos que se dieron y es importante conocerlos y saber nuestros orígenes a finales de 1970 se da un golpe de estado en el país y fue en ese golpe de estado que las fuerzas armadas tomaron el poder, luego vienen unas elecciones para elegir una asamblea constituyente y es electo presidente de Honduras Ramón Villeda Morales fue en esa época que se construyó en el municipio el edificio de la escuela José Cecilio del Valle, también el general Carias fue quien trajo la primera línea telefónica al municipio y en cada municipio tenía una línea telefónica para llamar a los comandantes y jefes de plaza era una forma de tener el control, así es que Santa Lucía fue creciendo paralela a estos gobiernos, la idea de todo esto es ver que la independencia tiene un sentido para el país y debemos tener claro de que se trata ser independiente y por qué muere Morazán, el no muere en la lucha por la Independencia, muere en la lucha por construir una Centroamérica unida, que fuéramos cinco países una gran República, en esas épocas no existía transporte la única salida que existía para llegar a Tegucigalpa era por la sabana de las gallinas, todas las personas como las canasteras viajaban a vender sus productos por esa zona, luego por la tarde venían con sus compras de alimentos, cuando surge la educación la escuela que había era en casa que los maestros impartían clase, ahora ya se cuenta con centros educativos en todas las comunidades ha sido un largo proceso para llegar a ser la Santa Lucía que es en estos momentos, actualmente Santa Lucía tiene un gran tesoro que es el turismo y se tiene que desarrollar el municipio, explotar la belleza natural que tenemos el clima el ambiente el paisaje y tiene que ser desarrollado por familias del municipio, también el

desarrollo del turismo ecológico, el senderismo ya que contamos con lugares donde se puede desarrollar el turismo en entornos naturales.

- 8.** Se le dio la palabra para su participación a la Licenciada de Educación Nirza Osorio y es de la opinión que el turismo no solo sea apropiarse del casco urbano, sino también de las comunidades y nos relata una anécdota por pláticas que ha tenido con vecinos de las comunidades como es la comunidad de nuevos juncales, comunidad que cuenta con un cultivo de flores y ha podido disfrutar mucho la historia de cómo es el proceso de la siembra de los claveles que es la flor más predominante del municipio, también es admirable la educación y respeto de la gente de las comunidades con el que tratan a sus visitantes y cómo comparten sus conocimientos con una enorme alegría, así mismo la Licenciada de Educación es del parecer que la educación de los niños inicia en la casa, los maestros no son del todo responsables de esa educación, también se les ha enseñado a los niños la importancia y el respeto que se le debe tener a nuestro himno nacional y que en cada estrofa se relata una historia de todo lo vivido la formación de amar la patria comienza en la casa y como maestros necesitan del apoyo de los padres de familia para formar a sus hijos con una buena educación.-
- 9.** El señor Alcalde Municipal participa informando, que es bonito ver que la mayor cantidad de personas que nos acompañan en el cabildo abierto son de las comunidades que viven del día a día y toda la historia que hemos escuchado es de cómo surgió la independencia, ya el turismo hoy en Santa Lucía nos ha generado enormes oportunidades y también está de acuerdo en que se tiene que explotar el turismo de las comunidades como llevar al turista para que pueda observar como es el proceso de la agricultura y que disfruten del agradable clima con el que contamos.-
- 10.** Se le dio la palabra para su participación al señor Fausto Canales, donde informa que es muy agradable la participación y recordar lo que los próceres hicieron informa que ha tenido la oportunidad de leer de la historia del prócer Francisco Morazán que a la edad de 25 años ya era un oficial y José Cecilio del Valle fue diputado del congreso de México al Parlamento Centroamericano, lastimosamente se ha perdido un poco el patriotismo, el General Cabañas fue un hombre tan honrado, que cuando vino a participar en un congreso cuenta la historia que hasta la camisa que andaba la tuvo que quitar prestada ya que era tan pobre, también recuerda que los alcaldes de antes para el 15 de septiembre emitían una ordenanza en donde todos los vecinos tenían que tener bien limpio los solares y tener blanqueadas las casas con cal, también se ponían en las puertas de las casas banderitas de

la bandera nacional y estampías de los próceres y se le tenía un gran respeto al pabellón nacional lastimosamente ahora todos esos valores se han perdido.

- 11.** Se le dio la palabra para su participación al señor Carlos Vega Echeverría, donde nos aporta información, que de la actividad minera surge la religión católica ya que los españoles que vinieron a estas tierras eran católicos, también según la historia el territorio de Santa Lucía, era desde la plazuela del mercado San Miguel y se extendía hasta cerca de San Antonio de Oriente y llegaba casi al hatillo, y que con el tiempo se ha ido perdiendo territorio esa es parte de la historia, así mismo nos informa que en 1976 fue maestro de la escuela José Cecilio del Valle y recuerda que las fiestas de independencia lo primero que hacía el señor Rafael Lara era leer el Acta de Independencia todos los años y después las fiestas, en esa época era el único maestro varón y nos relata una situación que le sucedió un 15 de septiembre que estaba lloviendo mucho y la bandera estaba colocada en un tubo y flameaba con el fuerte viento y como a las 5:30 de la tarde le llaman que fuera a ver los alumnos, porque el alambre de energía eléctrica estaba haciendo falso contacto y cuando se acercó para apartar los alumnos, tomó un capote para jalar él tuvo y fue cuando la corriente lo jaló y lo tiro hacia abajo con lo sucedido todos lo dieron por muerto inmediatamente lo trasladaron al hospital San Felipe y fue despertando al siguiente día a las 3:00 de la mañana con todo lo que ha vivido en el municipio tiene muy buenos recuerdos de cómo se celebraban las fiestas patrias, también nos informa que antes la escuela tenía el nombre de Marcos Caris Reyes.
- 12.** Se le dio la palabra para su participación al señor Guillermo Cruz, donde nos informa que donde se encontraba el famoso arbolito en la entrada de la colonia 21 de octubre que existía una hacienda y recuerda que desde esa zona el territorio le pertenecía a Santa Lucía, luego con el pasar del tiempo se fue perdiendo espacio.
- 13.** Se le dio la palabra a la señora Ivonne Larios, donde opina que toda la información que se ha narrado, es de mucha importancia para todos el no olvidar nuestras raíces, pero si hay algo muy importante que se debe hacer es buscar como traer el turismo al municipio, para poder generar empleo y mejorar en la educación, sugiere que se debería de hacer un análisis de cuáles son las comunidades más factibles para el desarrollo del turismo, ya que Santa Lucía cuenta con muchos lugares pintorescos para la exploración.
- 14.** Al respecto el señor Alcalde Municipal, está de acuerdo por lo expuesto por todos los participantes y algo muy importante es conocer nuestra historia,

también informa que la Corporación Municipal sigue realizando gestiones para llevar beneficios a las comunidades, que lo más importante es mejorar las vías de acceso para que las calles se encuentren en buenas condiciones, también se continuara trabajando en explotar el turismo con el que contamos en las comunidades conocer a que se dedican los pobladores.

- 15.** Al respecto la señora Vicealcaldesa Municipal, propone que sería importante ir tomando en cuenta, para que desde ya se vayan dejando espacios más amplios para la construcción de calles en un futuro y en relación al tema de la educación antes los alumnos se sabían bien los himnos de cada prócer y de los países de Centroamérica ahora el ministerio de Educación no le da la importancia que se le daba antes se han ido perdiendo los valores.
- 16.** Se le dio la palabra a la Directora de Caipac la señora Irma Barahona, donde nos relata una historia de algo que le sucedió cuando era una niña, tenía problema con la vista y su madre le pidió a la Virgen de Santa Lucia que le hiciera el milagro de sanarla y fue sanada de su vista, a raíz de ello su madre decide hacer gestiones para que el centro de no videntes se construyera en Santa Lucia, en ese tiempo pidió apoyo a la alcaldía para un terreno y apoyo al gobierno central para la construcción del centro caipac el cual se logró construir en Santa Lucia.
- 17.** Se le dio la palabra al señor Cristóbal Saucedo, vecino de juncales, donde expresa que se siente emocionado, de todas las historias que ha escuchado y con respecto a la siembra de flores y hortaliza, es del parecer que sería bonito que los turistas pudieran visitar las comunidades para disfrutar del excelente clima y paisajes, también nos informa que lastimosamente la flor de clavel se ha ido desapareciendo ya no se da como antes a raíz de ello se está trabajando con otro tipo de flores.
- 18.** Se le dio la palabra al señor Patricio Colindres, vecino de la Aldea de Montaña Grande, quien nos relata parte de la historia de Montaña Grande o de los Lagos, que su territorio pertenece desde los maguelitos y la granadilla donde algunas personas viajaban a Tegucigalpa a trabajar, pero la mayoría de los habitantes tenían sus trabajos en la zona de agua podrida que ahora se llama manantiales de agua viva, también nos informa que la aldea de montaña grande se encuentra limitando con el Municipio de Valle de Ángeles y Santa Lucia, Aldea que pertenece a ambos municipios pero los títulos de montaña grande están registrados en Santa Lucia.

**19.** Se le dio la palabra al señor Isidro Ortega, vecino de sabanetas el piliguin, donde nos informa que hasta hace unos siete años sabanetas era una comunidad olvidada, que ningún alcalde se había preocupado por apoyar y fue cuando los pobladores se decidieron visitar la alcaldía para pedir apoyo al alcalde y lograr obtener el servicio de energía eléctrica en la comunidad y se logró contar con el apoyo del señor Alcalde y que también les mejoro la calle, e informa que los habitantes se dedican al cultivo de flores y sus abuelos se dedicaban a vender cal y la acarreaban en vestías.

**20.** El señor Alcalde Municipal les agradece la compañía al cabildo abierto informativo en conmemoración al Bicentenario, así mismo les informa que la idea es continuar trabajando, llevando los beneficios a todas las comunidades de la mano con la Corporación Municipal, se dejaran plasmadas las herramientas para que la Corporación que viene continúe trabajando en beneficio del Municipio.

**21.** No habiendo más de que tratar se cerró la sesión de Cabildo Abierto, siendo las 4:50 de la tarde con la invitación a un refrigerio.-

**JULIO ANTONIO AVILEZ MONCADA  
ALCALDE MUNICIPAL**

**ELDA LETICIA NELSON GARCIA  
VICE ALCALDE MUNICIPAL**

**CRISTO MARIO SALGADO SALGADO  
REGIDOR MUNICIPAL**

**ROSA MERCEDES SANCHEZ ZALDIVAR  
REGIDOR MUNICIPAL**

**RAMON ANTONIO GARCIA MARTINEZ  
REGIDOR MUNICIPAL**

**DEYDY JOEL MURILLO FLORES  
REGIDOR MUNICIPAL**

**MIGUEL MARTINEZ CALIX  
REGIDOR MUNICIPAL**

**JOSE ANIBAL MURILLO FLORES  
REGIDOR MUNICIPAL**

**ELY MOISES OCHOA GODOY  
REGIDOR MUNICIPAL**

**MARIO ROBERTO NUILA COTO  
REGIDOR MUNICIPAL**

**NOLVIA YAMILETH HERNANDEZ  
SECRETARIA INTERINA**

# Municipalidad Santa Lucía F. M.

Lista de Asistencia Cabildo Abierto de Fecha: Jueves 16 de Septiembre, 2021

Tema: EN CONMEMORACION A LA CELEBRACION DEL BICENTENARIO

Lugar: Centro Educativo Escuela "JOSE CECILIO DEL VALLE"

Hora: 2:00 pm

No.	NOMBRE	IDENTIDAD	COMUNIDAD	ORGANIZACIÓN
1	Patricio Gabriel Colindres Salgado	0823-1966-00011	Montaña Grande	CODEL
2	Cristobal Saucedo	0801-1954-05292	Juncuales	CODEL
3	Leonardo Gato	0801-1981-05695	Junta de Agua Unión	Junta de Agua Unión
4	Jose' Isidro Ortega Pavan	0801-1970-02288	La Sabana Piliguin	Patronato
5	Zesly Xiomara García Anaguo	0801-1971-09597	La Sabana Piliguin	Red de Mujeres
6	Miriam Yamildy García Fiallos	0801-1989-12994	Chimbo	Patronato
7	Cristobal Colindres Trejo	0801-1978-11910	Manantial de Agua Viva	Junta de Agua
8	David Emmanuel Colindres Martínez	0823-1999-00050	Manantiales	Junta de Agua
9	Yanari Virginia Paranza Soto	0823-1979-00076	Cienega "Borro"	Patronato
10	Sebastian Rodriguez	1407-1970-00054	El Cristo	Comision Transparencia
11	Guillermo Cruz Gonzalez	0821-1935-00049	Barrio el Palmar	Comite de Apoyo
12	Isma Yelenda Barahona	0801-1956-03823	Barrio el Centro	CMIPEC.
13	Julio Avitez	0823-1974-00032	Barrio Drufo	Alcaldia Municipal
14	Iban Larios	0801-1986-19692	Santa Elena	Junta de Agua
15	Santos Cristobal Zapata Ochoa	0823-1969-00057	Sipres	Junta de Agua
16	Fausto Canales	0318-1951-00960	Zarobanda	CODELES
17	Heberto Rodriguez Vallecillo	0801-1977-03350	El Tunel	Junta de agua
18	Elsa Mona Moncada Rivera	0801-1974-04038	El Tunel	Comite Ambiental
19	Nirza Lizbett Osorio	1503 1976 01583	Santa Lucía	Dirección M. de Educ.
20	Nolva Yaneth Martinez	0823-1975-00031	Santa Lucía	Alcaldia.
21				
22				
23				

# CIENCIAS NATURALES

A a B b C c D d E e F f G g H h I i J j K k L l







